



# 山下小 学校便り

元気いっぱい ひとみかがやけ 山下っ子

令和7年7月4日（金）  
阿久根市立山下小学校



いよいよ夏休み！健康で安全、有意義な夏休みを！「自信」や「自慢」できることがたくさん見つけられる夏休みを！

山下小学校 校長 久保田 昭二

75日間の1学期が終わり、44日間の夏休みに入ります。今年度は、新入生4人を迎える、26人の児童で学校生活がスタートしました。また、本校職員も異動に伴う大幅な入れ替わりがあり、新たな出会いのもと期待と不安が入り混じった新年度のスタートでもありました。大きな期待と不安の中、子供たちは、日々元気に明るく学校生活を過ごし、様々な経験を通して成長が実感できた1学期ではなかったかと思います。「交通教室」や「1年生防犯教室」、「集団下校」、「6年生全国学力学習状況調査」、「1年生を迎える会」、「芋の苗植え」、「阿久根大島一日遠足」「宿泊学習」「体力テスト」「水泳学習」等々、多くの学校行事や体験活動が計画どおり実施できました。また、日頃の学習においても担任の先生の指導のもと、一生懸命取り組む姿が見られました。これらの教育活動が充実できたのも、ひとえに、保護者の皆様や地域の皆様、各種関係機関の御支援と御協力の賜であると思っております。改めて感謝いたします。

さて、夏休みが始まります。子供たちは家庭生活に戻りますが、学校生活ではできない体験をし、ひとり回りもふた回りも大きく成長できる夏休みにしてほしいと切に思います。そのためにも、自分の目標をしっかりとたて、「できるようになった喜び」や「自分自身の自慢できること」を一つでも多く味わえる夏休みにしてほしいものです。

また、家族の一員としてまずは、自分自身の健康や安全をしっかりと守れること、さらには家族の一員として役割を果たすことはとても大切です。

そこで、有意義な夏休みにするためにも次の3点に留意しながら、有意義な夏休みにしていきましょう。

## 1 規則正しい生活を送りましょう（早寝・早起き・朝ご飯）

一日の生活のリズムを家族の人と話し合い、決められた時間に行動できるようにしましょう。  
家族の一員です。自分でできる役割を決め、毎日家族のために働きましょう。

また、SNS（携帯・スマホ）やゲームは家族と話し合い、時間を決めて使いましょう。

## 2 安全な生活を送りましょう（事故防止・ルールを守る）

交通事故や水難事故、不審者等に遭わないようにしましょう。また、帰宅時間も守りましょう。さらに、「どこに、何時くらいに誰と出かけ、何時くらいに帰宅する。」か必ず、保護者に話しましょう。また、熱中症にも十分気を付けましょう（帽子着用・水分補給）。

## 3 楽しい生活を送りましょう（健康な生活）

病気や事故・けがをせず、健康に過ごすことが「楽しい有意義な夏休み」となる前提条件です。また、むし歯の治療もこの休み期間に済ませましょう。

## 「8月13日（水）～15日（金）」の3日間は「学校閉庁日」

鹿児島県では、教職員の「業務改善」を進めています。県教育委員会としては、「1週残業時間45時間以下」、「2 教職員が業務改善が進んでいると感じる80%以上」を目標に取り組んでいます。これらの教職員の「業務改善」については、新聞や報道等でもよく見聞されることと思います。教職員が、心身ともに健康であることにより、児童・生徒への教育の質が向上できることを目的としています。

そこで、今年度も県教育委員会としまして、児童の夏季休業中の機会をとらえ、全県的に「リフレッシュウイーク」を定め、教職員が年休等を取得しやすいようにしています。本町では、8月11日（月）の「（祝）山の日」から8月17日（土）までを「リフレッシュウイーク」と定められました。また、それに伴い、8月13日（水）～8月15日（金）を県下公立学校が一斉に「学校閉庁」となります。そのため、この期間、学校開放や学校開放に伴う体育施設等の開放も実施しません。また、この期間、行事等は組み入れられません。

保護者や地域の皆様には御迷惑をおかけいたすことになりますが、教職員の「業務改善」への趣旨や意義を御理解いただき、御協力よろしくお願ひします。

## 阿久根市英語暗唱大会

6月26日(木)に風テラスで市小学校英語暗唱大会がありました。今年から始まった市の取組みです。本校からは、6年生、寺地魁さんと松元光さんが代表で出場しました。

緊張の中、各学校の児童や来場者の前で山下小学校の代表として、学習の成果の一端を披露することが出来ました。後日、全校朝会でも発表しました。低・中学年の児童は、「こんなことをするんだ。」という見通しをもつことが出来ました。



## ふれあいグランドゴルフ&ボッチャ

6月14日(土)に行いました。地域の方々と3~4グループに分かれて体育館で行いました。グランドゴルフを例年行っていますが、今年は、ボッチャにも取り組みました。自分たちの玉を目標に近づけるために、試行錯誤する楽しみがありました。体力関係なく楽しめるので、今後も様々な機会を捉えて、取り組んでいきます。

### PTA奉仕作業について (お知らせ)

今年度も、下記日程で2回計画しています。草刈り機をお持ちのご家庭は持参いただると助かります。御協力よろしくお願いします。

1回目 令和7年8月17日(日)

※ 空き瓶回収含む

2回目 令和8年1月11日(日)

※ 空き瓶回収含む



## <これから的主要な行事予定>

- 7月12日(土) 校内水泳学習発表会  
・学級PTA  
第2回地域安全協議会  
第2回地域学校協働会議  
18日(金) 大掃除・1学期終業式  
23日(水) 第2回学校運営協議会  
  
8月 1日(金) 出校日  
13日(水) 学校閉学日(～15日(金))  
17日(日) PTA奉仕作業(7:30～)  
PTA役員会(10:00～)  
21日(木) 出校日  
  
9月 1日(月) 始業式

## 三尺棒踊り練習計画

7月22日(火)・25日(金)・8月1日(金)・21日(木)・26日(火)：計5回  
【時間：17:30～18:50】

二学期に入ってからも、運動会等の発表に向け2回練習を計画しています。保存会の皆様、御指導よろしくお願いいたします。保護者の皆様、当番への御協力よろしくお願いします。

○ 水分補給は各自

で準備してください。



## いじめの認知について

6月に行ったいじめアンケートでは、いじめの認知はありませんでした。ご家庭や地域での子供たちの様子はいかがでしょうか。気になることなどありましたら、学校までご連絡ください。

※祝日や平日夜間の緊急時の連絡用QRコードはこちらです。→ → → →

